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Panorama Nacional 

 
 

La reforma educativa no está agotada: Peña Nieto (El Sol de México, Carlos Lara, 

P.P.- P.3A Nacional). 
La reforma educativa pareciera agotada y no lo está, expresó el presidente Enrique 
Peña Nieto al tiempo de asegurar que está en pleno proceso de implementación para 
hacerla realidad. 
Durante su visita a la escuela “Siete de Enero” en la Ciudad de México, el Jefe del 
Ejecutivo consideró la educativa la más importante de las reformas para lograr el 
desarrollo de las próximas generaciones. 
Al realizar una supervisión de los avances del Programa Escuelas al Cien, el presidente 
Enrique Peña Nieto admitió a pesar de que la reforma educativa parece agotada, ésta 
sigue su marcha, es una realidad y está en proceso de implementación en todo el país 
En la escuela primaria “Siete de Enero” de la Ciudad de México, Peña Nieto dijo que 
dicha reforma es la más importante para lograr el desarrollo de las próximas 
generaciones mediante el nuevo modelo educativo, el cual está diseñado para evitar la 
frustración de los alumnos en el futuro. 
 

Critican designación en Sistema Anticorrupción (El Universal, Alberto Morales y 

Jorge Ramos, P.P.-P. A6 Nación). 
Ricardo Salgado Perrilliat fue elegido ayer titular de la Secretaría Ejecutiva del Sistema 
Nacional Anticorrupción (SNA), proceso que fue cuestionado por expertos y 
organizaciones, que consideraron que no estuvo apegado completamente a los 
principios de transparencia, al no dar a conocer las cédulas de evaluación. 
Salgado, ex abogado del extinto IFAI, fue electo por el órgano de gobierno del SNA, que 
preside Jacqueline Peschard.  
El investigador del CIDE, Mauricio Merino, pidió al Comité de Participación Ciudadana 
del SNA y al órgano de gobierno dar a conocer las cédulas de calificaciones de los 
aspirantes y las razones que los llevaron a otorgarle el nombramiento a Salgado. “Nos 
deben explicar con el más absoluto detalle cada paso, cada decisión, cada cédula, cada 
criterio utilizado, porque no es razonable que un comité que llega a dar ejemplo de 
transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción cediera en los 
procedimientos a esos objetivos”. 
 

Castigan al gasto; cuesta más deuda (Reforma, Laura Carrillo, P.1 Negocios). 
En el primer cuatrimestre de 2017 la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
castigó el gasto destinado a programas y operación de gobierno. 
También, al mismo tiempo tuvo que destinar más recursos a pagar intereses de la 
deuda. 
En el periodo enero-abril de este año el gasto programable se ubicó en un billón 140 mil 
951 millones de pesos, un monto que resultó inferior en 79 mil 631 millones de pesos al 
planeado originalmente para el periodo, detalla el informe mensual de la dependencia. 
Este gasto comprende todos los recursos que ejercen las secretarías, ramos autónomos 
(Legislativo, Derechos Humanos, Electoral y Judicial), IMSS, ISSSTE, Pemex y CFE. 
Si se compara con el gasto ejercido en el primer cuatrimestre de 2016, el gasto 
programable es 7.8 por ciento menor en términos reales, destacando el caso de las 
secretarías y dependencias federales, que han gastado 20.7 por ciento menos. 
 

Suspende Pemex a 7 gasolineras (Reforma, Francisco Rivas, P.15 Nacional). 
Tepeaca, Puebla. - Pemex suspendió a siete gasolineras en la zona del Triángulo Rojo 
en Puebla tras detectar que presuntamente comercializaron más gasolina de la que 
adquirieron legalmente a través de la paraestatal. 



El jefe de la Oficina de la Gubernatura, Javier Lozano, explicó que al revisar las 
transacciones en las estaciones de servicio, la autoridad competente comprobó una 
diferencia entre el volumen de combustible vendido contra el abastecido a estos 
establecimientos. 
Lozano no ofreció más detalles de las suspensiones, pues argumentó que se trata de 
una averiguación oficial en proceso. 
Con todo, admitió que un grupo de estas gasolineras se vinculan al Presidente Municipal 
de Palmar de Bravo, Pablo Morales, al quien no mencionó por su nombre. 
De las siete estaciones de servicio cuatro son propiedad de Morales y su familia, uno de 
los Alcaldes que está bajo investigación. 
"Ya hubo suspensión de cuando menos 14 gasolineras, de las cuales siete están en 
Puebla. Pemex junto con el Sistema de Administración Tributaria (SAT) siguen con estos 
operativos, porque finalmente son las autoridades en la materia", dijo. 
 

En el actual gobierno la PGR ha arraigado a mil 73 personas (La Jornada, 

Gustavo Castillo García, P.7 Política). 
Durante el sexenio de Felipe Calderón la Procuraduría General de la República (PGR) 
mantuvo bajo arraigo a 9 mil 839 personas antes de ejercitar acción penal en su contra; 
en tanto, en lo que va del gobierno de Enrique Peña Nieto esta medida cautelar se ha 
aplicado a mil 73 presuntos responsables de un delito. 
Registros de la Policía Federal Ministerial y de las subprocuradurías de la PGR señalan 
que la medida de arraigo se utilizó por lapsos que llegaron hasta 80 días en 6 por ciento 
de los casos, mientras que 94 por ciento de los detenidos permaneció en esa condición 
40 días. 
En respuesta a una solicitud de información pública, la PGR refiere que la 
Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido, 
antes Siedo) ha sido la instancia que más ha usado la figura del arraigo para investigar 
la presunta comisión de delitos. 
 

La SRE se ofrece para mediar en un proceso de acuerdo político en 
Venezuela (La Jornada, Agencias, P.15 Política). 
Miami. - El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México, Luis 
Videgaray, ofreció ayer mediar en un proceso de acuerdo político en Venezuela y acusó 
al gobierno de Nicolás Maduro de tener rasgos francamente autoritarios, durante un 
conversatorio en Miami. 
Si la comunidad internacional, esto incluye a México, puede asistir el proceso de 
acuerdo político mediante la mediación, o ser parte de algún instrumento de mediación, 
y si México puede jugar ese papel, estamos más que listos para hacerlo, manifestó en 
la charla con el periodista Andrés Oppenheimer, organizada por el diario Miami Herald. 
En su visita oficial a esa urbe, Videgaray discutió la posición de México frente a la crisis 
venezolana y adelantó detalles sobre la resolución que su gobierno presentará hoy en 
una reunión de cancilleres de la Organización de Estados Americanos (OEA) en 
Washington. 
 

Habrá cateos en elecciones: Fepade (Excélsior, Tania Rosas, Aurora Zepeda y Leticia 

Robles de la Rosa, P.P.- P.6 Primera). 
Contra la compra de votos habrá cateos en diversos domicilios durante las elecciones 
del próximo 4 de junio, aseguró el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (Fepade), Santiago Nieto Castillo. 
En entrevista, el funcionario explicó que las revisiones se realizarán en las llamadas 
casas amigas, lugares donde acuden los ciudadanos luego de haber emitido su voto 
para cobrar el “favor”. 
En esta semana, Excélsior ha dado a conocer que la Fepade investiga a candidatos a 
gobernador, bajo la sospecha de que utilizan dinero de procedencia ilícita o que pueden 
incurrir en delitos que deriven en lavado de dinero. 



Este diario también reveló que la Fiscalía Especializada pretende atribuciones que le 
permitan intervenir teléfonos de los políticos que estén bajo sospecha de emplear 
recursos ilícitos. 
Nieto Castillo explicó que la fiscalía a su cargo solicitará a jueces de control órdenes de 
cateo que permitan al personal verificar que no se compre el voto. 
 

Amanecen 340 familias en medio de las aguas (El Sol de México, Ana María Lozada, 

P.A- P.4A Ciudad). 
La lluvia que se registró la tarde y noche de este lunes en la Ciudad de México fue una 
de las seis más fuertes en los últimos 17 años, informó el gobierno capitalino. 
La precipitación pluvial alcanzó 98.5 milímetros y sólo ha sido superada cinco veces en 
los últimos años. 
Ante la emergencia, el jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, 
negó que las inundaciones colapsen a la capital. 
“Por ningún tema nos vamos a colapsar, la Ciudad de México seguirá funcionando y 
vamos a seguir funcionando permanentemente. Lo que tener mayor prevención, vamos 
a estar comunicándoles con Ciudad Segura”, explicó. 
 

Rusia debe estar riéndose de EU por las noticias falsas: Trump (La Jornada, 

Agencias, P.24 Mundo). 
Washington. - Las autoridades de Rusia “deben estar riéndose de Estados Unidos y de 
cómo un pretexto lamentable de por qué los demócratas perdieron las elecciones se 
ha apoderado de las fake news (noticias falsas), tuiteó el presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, en momentos en que se informó que Mike Dubke, director de 
Comunicaciones de la Casa Blanca, presentó su renuncia hace unos días. 
Dubke confirmó los reportes sobre su salida en un comunicado. Ha sido un gran honor 
servir al presidente Trump y a su gobierno. No dio más explicaciones respecto de su 
dimisión. 
Su salida ocurre en medio de los planes de la Casa Blanca para abordar frontalmente 
las acusaciones sobre los presuntos lazos entre Rusia y el equipo de campaña de 
Trump, planes que incluyen la creación de una sala de guerra que permita enfrentar 
mejor las crecientes interrogantes y las múltiples investigaciones sobre el tema. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Capacitan a comisariados ejidales de Guadalupe (ZacatecasOnline, p.web) 

Martes 30 de mayo d 2017 
Con el objetivo de capacitar a los comisariados ejidales del municipio de Guadalupe en 
cuanto a temas legales, el Ayuntamiento, en coordinación con la Procuraduría Agraria 
(PA) y el Registro Agrario Nacional (RAN), realizó un curso taller en el que participaron 
los 14 ejidos de la demarcación. 
El alcalde Enrique Guadalupe Flores Mendoza indicó que es importante que la región 
productiva del sector agropecuario participe en los cursos y talleres para que los 
ejidatarios conozcan las atribuciones y facultades que la ley agraria les confiere. 
Expuso que se busca que a los comisariados se les brinde asesoría técnica y reciban 
las herramientas necesarias para dirigir sus mesas directivas y ejerzan y tutelen sus 
derechos individuales y colectivos. 
El presidente municipal agradeció al procurador agrario, Francisco Godoy y a Ricardo 
Villegas, delegado del RAN, el contemplar a Guadalupe dentro de la lista de municipios 
que recibirán la capacitación. 



Agregó que en coordinación con el gobierno estatal, se planeó desarrollar el proceso de 
regularización de todos y cada uno de los núcleos agrarios de Guadalupe, destacando 
los casos en que algunos de los ejidos han sido absorbidos por la mancha urbana. 
 

Llevan servicios agrarios a productores de Abasolo (Guanajuato Informa, p.web) 

Martes 30 de mayo de 2017 
Abasolo, Gto.- La Procuraduría Agraria llevó a cabo en Abasolo una jornada de servicios 
en coordinación con el Registro Agrario Nacional, donde los ejidatarios pudieron realizar 
su registro de sucesores, entre otros servicios. 
Las personalidades presentes en dicho evento fueron el Lic. Javier Sánchez García, 
Delegado de la Procuraduría Agraria en el Estado de Guanajuato, el Ing. Álvaro Toledo 
Vega Director de Desarrollo Rural Municipal, en representación del Presidente Municipal 
Samuel Amezola Ceballos, Lic. María de los Ángeles Gutiérrez Luna representante del 
Registro Agrario Nacional, Ing. Mario Alfredo Díaz Barbosa, representante regional de 
la Procuraduría Agraria, Ing. Javier Santos Orozco Ventura Visitador de la Procuraduría 
Agraria, Ing. Fernando Belman Villaseñor presidente del Módulo de Riego Distrito 11, 
Sr. Armando Elizarrarás Vicepresidente del Módulo de Riego, además de Lic. Juvenal 
Tafoya Navarro, representante de la liga de comunidades de la CNC. 
(Información también publicada en Notus) 
 

Acusa agente municipal a catequistas de dividir a la población de La 
Estancia (Despertar de Oaxaca, p.web) 

Martes 30 de mayo de 2017 
El agente municipal de La Estancia, perteneciente a Huajuapan de León, Guillermo 
Arenas Juárez, acusó a las catequistas de la Iglesia católica de la comunidad de dividir 
a la población con el argumento de que como autoridad impide el uso de una calle para 
uso exclusivo de peatones. 
Desmintió que pretenda hacer caso omiso a las disposiciones de los ciudadanos de no 
dejar como zona exclusiva para los peatones la calle Venustiano Carranza, en la cual 
se encuentra la iglesia del pueblo, sino que sólo está dando cumplimiento a un 
documento que señala las condiciones de la calle y solo hace valer las firmas 
plasmadas. 
Dijo que dicho documento se firmó ante la Procuraduría Agraria en el cual refiere que 
la calle sería usada en un carril para el paso de los vehículos y el otro como zona 
peatonal, existiendo el acuerdo de que debe cerrarse a los vehículos únicamente 
durante las festividades, ya que la iglesia no tiene atrio. 
Lo anterior luego de que fuera acusado ante el cabildo municipal por un grupo de 
mujeres encabezadas por María Silvia Trujillo Jiménez, expresando que la asamblea de 
ciudadanos de la agencia había determinado el pasado 11 de marzo que la calle fuera 
cerrada a la circulación vehicular debido al peligro que representa para los transeúntes, 
además porque esa parte de la calle es usada como atrio de la iglesia. 
 

Aplican en Cabildo Ley Mordaza (Editorial Cinco, Arturo Guerrero, p.web) 

Martes 30 de mayo de 2017 
Ciudad Victoria, Tamaulipas.- Al regidor panista Javier Mota Vázquez le negaron el 
derecho de hablar en la sesión extraordinaria del Cabildo de Victoria, que esta tarde se 
celebró en la Presidencia Municipal. 
El secretario del Ayuntamiento, Juan Antonio Ortega Juárez, dio por terminada la junta, 
aun y cuando Mota Vázquez levantó la mano pidiendo la palabra, para opinar sobre una 
solicitud de las autoridades del ejido Benito Juárez, para colocar nombres de parceleros 
a las calles de dicho poblado. 
Esa petición por escrito fue leída por la regidora independiente Yaskara Elisa Arellano 
Escamilla; y luego rápidamente se acordó enviarla a comisiones sin hacer caso a la 
solicitud de réplica de Mota Vázquez. 



Incluso, Ortega Juárez también violentó la norma, al declarar que esa solicitud había 
sido aprobada por unanimidad sin preguntar a Javier y su homóloga panista Samira 
Marduk Guerrero Rodríguez si se abstenían o votaban en contra, luego de que no 
levantaron la mano, por lo que esta última anunció que no firmaría el acta respectiva en 
protesta. 
El Secretario declaró por terminada la sesión y de inmediato se apagaron los 
micrófonos, para que no pudiera escucharse la réplica de Mota Vázquez, quien insistía 
en hablar, aunque los ediles priistas, encabezados por el alcalde Óscar Almaraz Smer, 
ya se habían levantado de sus sillas. 
Al final de la reunión, Mota Vázquez manifestó que la solicitud de nomenclaturas para 
el ejido Benito Juárez corresponde resolverla en primera instancia a la Procuraduría 
Agraria, siendo sólo en el caso de que esta dependencia federal se declarara 
incompetente, le podría tocar resolver el caso al Cabildo. 
 

Cero tolerancia a corrupción en Procuraduría Agraria (Sitquije, Guillermo 

Pimentel, 1 Foto) 

Lunes 29 de mayo de 2017 
Con voz firme y clara, el Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, afirmó que en la 
Institución a su cargo existe el principio de cero tolerancias a la corrupción, tanto en 
nuestro actuar con los campesinos de México como en el manejo de los recursos del 
pueblo, y advirtió que quienes no estén dispuestos a comportarse con integridad y 
transparencia, han equivocado el lugar donde laboran y en consecuencia lo deben de 
abandonar. 
Cruz López Aguilar, inauguró el Curso-Taller “Cultura de la Legalidad para Servidores 
Públicos”, con la asistencia de directores generales, directores, Delegados Federales, 
subdelegados, administrativos y visitadores agrarios, impartidos por las autoridades del 
Órgano Interno de Control (OIC) de la Procuraduría Agraria. 
Durante el evento, que se llevó a cabo en el Salón de Usos Múltiples de la dependencia, 
en la ciudad de México, el funcionario federal recordó que la dependencia está al 
servicio de los campesinos de México y, en consecuencia, ésta conducta se debe tener 
presente siempre a favor de una cultura de la legalidad. 
(Información también publicada en: Cardinalia/Metrópoli Hoy) 
 
 

Sector Agrario 
 
 

La vivienda mexicana se construye en zonas seguras: Rosario Robles  
(Quadratin Michoacán, p.web) 

Martes 30 de mayo de 2017 
CIUDAD DE MÉXICO, 30 de mayo de 2017.- A partir de la administración del Presidente 
Enrique Peña Nieto, los subsidios que otorga el Estado mexicano para la construcción 
de vivienda se destinan tanto a desarrollos ubicados dentro de los perímetros de 
contención urbana, como a la población que percibe entre uno y 2.6 salarios mínimos. 
Señala un comunicado que, este cambio en la nueva Política Nacional de Vivienda ha 
permitido que los mexicanos de menores ingresos tengan acceso a una vivienda digna, 
como lo marca la Constitución, cercana a los servicios públicos, las fuentes de empleo 
y las redes de transporte. 
Así lo estableció la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano del Gobierno 
de la República, Rosario Robles Berlanga, al señalar que uno de los principales cambios 
de la Política de Vivienda ha sido que el Estado mexicano recuperó su papel como rector 
del desarrollo de nuestras ciudades y no dejar esa responsabilidad a las empresas 
privadas. 
 



Se recrudece conflicto de más de 100 años entre dos municipios (El Universal, 

Dinorath Mota, p. 23 A) 

Pachuca.- Han pasado más de 100 años de la disputa entre campesinos de los 
municipios de Tezontepec de Aldama y de Mixquiahuala en el estado de Hidalgo, por la 
posesión de mil 899 hectáreas del ejido de Cinta Larga y a la fecha no se han podido 
poner de acuerdo. 
El conflicto data de 1915; por un lado los comuneros de Tezontepec, aseguran tener en 
su poder títulos virreinales para acreditar su pertenencia, en tanto que el bando contrario 
de ejidatarios ha mostrado documentos de la Secretaría de la Reforma Agraria, 
dependencia que en varios momentos ha complicado la disputa, al avalar derechos tanto 
a un grupo como a otro. 
La disputa que se había mantenido calmada durante algún tiempo se reactivó el fin de 
semana, cuando comenzaron algunos brotes de inconformidad por parte de campesinos 
de la comunidad de Mangas, en Tezontepec de Aldama. 
El lunes, pobladores de ese municipio, colocaron tres casas de campaña en la franja del 
ejido y se introdujeron en las parcelas que están en pleito. 
 

Con Pies y Cabeza/Destaca Fovissste oferta en Morelos (Milenio Diario, p. 8) 

Samuel Palma, subdirector de crédito del Fondo de vivienda del ISSSTE (Fovissste), 
anunció que 2 y 3 de junio se celebrará la Expo Vivienda Morelos para que los 
derechohabientes se informen sobre la oferta inmobiliaria de la región. 
También resaltó que la entidad cuenta con un sector de gran importancia para la 
vivienda a escala nacional, pues coloca entre 6 mil y 7 mil financiamientos cada año, 
con un costo promedio de 700 mil pesos. 
 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Invertirá Sagarpa mil mdp en fortalecer a mujeres del campo (El Sol de México, 

Guillermo Ríos, p. 5 Finanzas) 

Este año la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA) invertirá alrededor de mil millones de pesos para el 
fortalecimiento de las capacidades de las mujeres rurales en el país, anunció la 
subsecretaria de Desarrollo Rural, Mely Romero Celis. 
La atención a mujeres y jóvenes del campo, señaló la funcionaria, es un tema de 
seguridad alimentaria para nuestro país, ´por lo que la SAGARPA impulsa de forma 
prioritaria los esquemas “El Campo en Nuestras Manos” y “Arráigate Joven - Impulso 
Emprendedor”, lo que significará mejorar las condiciones de vida de las familias y un 
crecimiento económico nacional. 
La funcionaria de la SAGARPA sostuvo una reunión con mujeres que coordinan el 
Programa “El Campo en Nuestras Manos” en todas las entidades del país, a quienes 
convocó a reforzar el trabajo de impulso a las productoras del país y conjuntar esfuerzos 
con los tres niveles de gobierno. 
Afirmó que invertir en las mujeres productoras tendrá como resultado un crecimiento 
aún mayor en el campo y la economía de nuestro país y “nos da la oportunidad de 
cambiar vidas, en particular la de las pequeñas productoras del medio rural”. 
 

Agravan conflicto azucarero (Reforma, Laura Carrillo, p.p.) 

A unos días de que se venza el plazo para que México y EU lleguen a un acuerdo en el 
comercio azucarero, la American Sugar Alliance (ASA), que representa a la industria 
estadounidense del ramo, acusó al País de acabar con la producción del endulzante en 
Hawaii. 



Ayer, mediante un desplegado en el Washington Post, titulado "When Aloha means 
Adiós", la ASA asegura que esta industria terminó en Hawaii debido a la competencia 
desleal del azúcar mexicana. 
"¿Cuándo aloha quiere decir adiós? Después de que México rompió las leyes 
comerciales de Estados Unidos y llevó al suelo la centenaria industria de Hawaii. Es 
hora de responsabilizar a México y defender los empleos de EU", acusa la asociación 
en el desplegado. 
El presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcoholera, Juan 
Cortina, quien está en EU negociando el acuerdo, expresó en un comunicado que se 
trata de mentiras absurdas y que es un argumento para presionar a que el Gobierno de 
ese país imponga impuestos al endulzante mexicano. 
 

Proyectan fondo de garantías para campo (El Economista, Viviana Estrella, p. 39 Urbes 

y Estados) 

Querétaro, Qro. En el estado se alistan un fondo de garantías, productos crediticios y la 
oferta de vacantes especializados para el sector agropecuario. 
Entre estos proyectos, se plantea un fondo de garantías líquidas que ascenderá a 15 
millones de pesos y se conformará de recursos que integren la recuperación de cartera 
vencida, anunció el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea), Tonatiuh 
Cervantes Curiel. 
Por medio de este fondo se busca potenciar recursos de financiamiento por más de 235 
millones de pesos para los sectores agroalimentario y rural, agregó. 
“Es un fideicomiso que ha recuperado la cartera vencida, que se crea a través de la 
recuperación y de la fusión de varios instrumentos financieros con los que contaba el 
gobierno del estado, para generar un fondo de garantías liquidas por 15 millones de 
pesos, que permitirá compartir con los productores el riesgo de los proyectos que ellos 
quieran detonar”, destacó. 
 

Dan primeras cosechas huertos familiares en Monterrey (El Sol de México, David 

Casas, p. 2 República) 

Monterrey, NL.- Familias que habitan en la colonia Los Remates Dos, inscritas al 
Programa de “Huertos Familiares”, recolectaron la primera cosecha de vegetales como 
chile, tomate, cebolla, y zanahoria, entre otros alimentos. 
El programa “Huertos Familiares” que implementa el municipio de Monterrey en 
coordinación con la Sagarpa se da en 39 colonias con alta prioridad y carencia 
alimentaria y ha beneficiado a cerca de 300 familias de la ciudad. 
Este proyecto arrancó de forma oficial el 22 de febrero por iniciativa de la alcaldía regia 
cuyo objetivo es coadyuvar en la economía familiar. 
Un pequeño espacio es suficiente para instalar un cajón de madera de dos metros para 
rellenar de tierra, instalar un sistema de riego y comenzar el proceso de plantación, la 
cual se realiza con ayuda de personas especializadas en el área. 
 

Afecta granizo 2,755 hectáreas en Chihuahua: SAGARPA (El Mexicano, p.web) 

Martes 30 de mayo de 2017 
Chihuahua, Chih.- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA) en el estado de Chihuahua, se encuentra monitoreando y 
evaluando los efectos de la granizada que se registró en la entidad y afectó a distintos 
cultivos tales como algodón, maíz, nogal, trigo, manzana, chile y sandía. 
Hasta el momento se tienen contabilizadas 2,755 hectáreas de distintos cultivos que 
registran algún grado o tipo de daño. Cabe destacar que la SAGARPA cuenta con un 
Seguro contemplado en el Programa de Pequeños Productores, en el Componente 
Atención a Siniestros Agropecuarios para atender exclusivamente a pequeños 
productores de acuerdo a  lo dispuesto en las Reglas de Operación y que han sido 
emitidas con antelación por la secretaría. 



Son objeto de atención del Componente fenómenos hidrometeorológicos como: sequía, 
helada, granizada, nevada, lluvia torrencial, inundación significativa, tornado, ciclón; y 
fenómenos geológicos: terremoto, erupción volcánica, maremoto y movimiento de 
ladera. Se puede considerar cualquier otra condición climatológica atípica e 
impredecible que provoque afectaciones en la actividad agrícola, pecuaria, pesquera o 
acuícola. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Preparan en Morena todo un ejército de cazamapaches (El Universal, Misael 

Zavala, p.web) 

Aunado al ejército cazamapaches de 40 mil ciudadanos que integra Morena en el Estado 
de México, organizaciones campesinas, la sección 22 de la CNTE-Oaxaca y 
agrupaciones ciudadanas apoyarán con más de 20 mil personas para vigilar el voto en 
las elecciones del domingo. 
Morena ha reunido así a más de 60 mil cazamapaches que alertarán de posibles 
irregularidades en las votaciones, principalmente en la zona oriente: Chimalhuacán, 
Chicoloapan, Los Reyes, La Paz, Nezahualcóyotl y Valle de Chalco, entre otros. 
El representante de Morena ante el INE, Horacio Duarte, explicó a EL UNIVERSAL que 
habrá dos vigilantes por cada una de las 18 mil 600 casillas que se instalarán en la 
entidad; es decir, alrededor de 38 mil personas dedicadas directamente a cuidar las 
urnas en los sitios de votación. 
Así como mil ciudadanos de estados como Hidalgo, Querétaro y Puebla. Campesinos 
participarán en la vigilancia del voto; por ejemplo, La Unión Popular Revolucionaria 
Emiliano Zapata (UPREZ), El Barzón, la Central Cardenista Campesina (CCC), 
Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA), la Central Independiente de Obreros 
Agrícolas y Campesinos (CIOAC) y la Unión Campesina Democrática (UCD), entre 
otras. 
 

Campesinos exigen vales de fertilizante (La Jornada, Érika Salvador Rodríguez, p. 28) 

Más de 150 productores mexiquenses del municipio de Atlacomulco se manifestaron 
ayer fuera de la delegación regional de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario estatal 
y bloquearon la carretera Atlacomulco-San Felipe en demanda de que les liberen los 
vales para fertilizante que esa dependencia autorizó entregarles. 
Vía telefónica, atribuyeron el retraso a una maniobra de las autoridades para condicionar 
el voto en los comicios del próximo domingo, cuando se renovará la gubernatura del 
estado de México. 
Alrededor de las 8 horas, productores agremiados a la Unión Nacional de 
Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (Unorca) del estado de México 
arribaron a las instalaciones de la secretaría para exigir los vales, que en comunidades 
vecinas ya se repartieron. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 


